

2023
2月号
Vol.401



～目次～

- ◆ 農業の宝☆げんきびと紹介 Vol.18 …2・3
- ◆ 若手職員のコーナー 第13弾 …4・5
- 女性部 太極舞研修会でリフレッシュ／
- ◆ 広報担当者研修会で講師に抜擢いただきました／ …6・7
- Information 各種情報／理事会だより／おくやみ／
- ◆ 花川小2年生が花畔支店を見学 …8

表紙：花畔地区 上組 杉中 敏澄さん・哲也さん(関連記事2-3ページ)

すぎ
なか

とし
や

さん（41歳）写真左

さん（41歳）写真右

花畔地区 上組

ご両親は杉中敏男さん、澄子さん

今月の表紙は



今回は、3人兄弟の長男の敏澄さんとお母さんの澄子さんにご実家でお話を伺いました。

長男の敏澄さんは、平成11年の高校卒業と同時に父さんの敏男さんのもとで農業を学び、令和4年に経営移譲されました。18年前からは、2年ほど会社勤めて社会勉強をした三男の哲也さんと一緒に力を合わせて経営しています。また、次男の正さんは大手住宅メーカーにお勤めで、兄弟3家族とも実家によく遊びに来るそうです。

哲也

さん（38歳）写真左

さん（41歳）写真右

◀敏男さんご夫妻（平成5年）



▲表紙を飾る哲也さんの長男の蓮くん（平成26年）

杉中さん
ファミリーには、
過去の広報誌でも
たくさんご協力
いただいていました



JAIISHIKARI 2023年2月号 2

いつ頃から農業に関心がありましたか？

敏澄さん：先祖が石川県から入植し、現在の土地で祖父が農業を始めて3代目になりますが、幼稚園の頃からおぼろげに、大きくなったら父の後を継いで農家になろうと思っていました。同居の祖父から幼稚園の頃にトマトの接ぎ木を教えてもらったんですが、食物が大きく育つのがすごく面白くて…。その頃から楽しみながら、家の周りでトマトとか色々な野菜を1人で育てていましたね。(笑)

澄子さん：親からは一度も農業を継ぎなさいと言ったことは無いのよ。

農業の楽しいところと大変なところは？

敏澄さん：春に蒔いたものが秋に収穫できるまでに育つ過程が好きですね。よく育ったなーって、収穫するのも楽しいです。就農して3年目の20年前からサヤエンドウ栽培を始めたんですが、自然が相手なので毎年同じようにやっていても違うし、今年度は干ばつでサヤエンドウの収量が減ったり、稻刈り時期にも干ばつがあって大変でしたね。



どのように仕事を割り振っていますか？

敏澄さん：僕が主にサヤエンドウのパートさんの対応をしていて、弟は主に機械担当です。また農薬などの担当もあり、僕は発注を確認する程度で安心して任せています。言いたいことを言い合える環境が良いのかもしれません。たくさんのグリーンサポーターさんに来ていただいていますが、初めての方に仕事の仕方や作業のやり方を僕からしっかり伝えています。パートさん無しでは仕事が進まないのでJAとグリーンサポーターさんのおかげでやっています。

昨年3月に経営移譲されて感じたことは？

敏澄さん：経営の面などは親に任せっきりだったので、その大変さを知ってスゴイなと思いました。今も親からかなりのアドバイスをもらっているので、ありがたいなと思っています。まだ頼りにしています。

澄子さん：仕方ない、任せなさい！(笑)

奥様との出会いとご結婚は？

敏澄さん：妻は、はとこの同級生で、僕がはとこと一緒に遊んでいる時に出会って、平成23年に結婚しました。娘は8年目にできた子どもだったので、やっぱりカワイイですね。子どもがでて本当に嬉しかったです。

何をしている時に幸せを感じますか？

敏澄さん：月に1度の休みに家族と公園に行くことです。ドライブがてら旭川方面や結構遠くまで犬も連れて公園めぐりに行きますよ。子どもが好きな屯田西公園（札幌市北区）と、五天山公園（札幌市西区）がオススメです。どちらも広々として遊具もありペット連れで楽しめるところが気に入っています。

作っている農産物

米、麦、さやえんどう

今後挑戦したいこと

今年は少し面積を増やす予定で、これから少しずつ規模を大きくしていきたいです。

消費者の皆さんへ

地元で採れた石狩産のものをたくさん食べてほしいです。

敏澄さんより

◆両親へ◆
自分に子どもができた、自分たちも大事に育ててもらつたことを改めて感じたので、本当に感謝しています。これからもよろしくね。

◆妻へ◆
冬は一緒に過ごせるけれど、夏場は子育てを任せっぱなしなので感謝しかないです。いつも本当にありがとうございます！

【記事担当：袴田・三島・池田】

▼敏澄さん（1歳頃）
自宅のイスにつかり立ち



敏澄さん（4歳頃）
生振保育園の運動会で



敏澄さん（2歳頃）
お寺のお稚兒さん
に選ばれて



敏澄さん（6歳頃）
生振保育園の餅つき大会で



思い出の写 真のコーナー

敏澄さん
2011年の
結婚式で



こはる
敏澄さん、心栄ちゃん（1ヶ月半）、柴犬のモ力ちゃん
結婚した年のクリスマスに
出会いました。今は大切な
家族の一員です。



こはる
心栄ちゃん（4歳）の入園式で



杉中家
全員集合写真
(R4年撮影)

△とれのさと情報 △

【1月から営業時間が変更になりました】
3月下旬まで:10時~15時 定休日:水曜日

イベントスケジュール

日程	イベント内容
2月11日~14日	バレンタインフェア
3月12日~14日	ホワイトデーフェア

*イベントの内容・日程は変更になる場合がございますので予めご了承ください

イベント詳細は、
地物市場「とれのさと」へ
お問い合わせください☆
TEL:0133-73-4500



△ 営農課情報 △

営農サポート作業受託



期 間：隨時
内 容：組合員の要望に応じて機械等による防除、
収穫作業等を行います。

詳細については
営農課(0133)66-3344
までご相談ください

各種情報等は変更になる場合が
ございますので予めご了承ください

おくやみ

花畔地区 南線協栄 高田 英太郎さん
享年85歳 令和5年1月3日逝去

謹んでお悔やみ申し上げます。



【記事担当：三島・袴田】

各地区から集まった
担当者と共に学び、
意見交換を
してきました。

参加者からは「是非真似してみたい記事
がある」「まだ組合員の認知度が高くない
若手職員をしつかり紹介し、誌面作成を通
じて育成にも役立てている点が良い」「素
敵な笑顔の写真がたくさんあって良い」など
お褒めの言葉をいただきました。引き続
き組合員の皆さまへ充実した内容の誌面を
お届けできるよう努めてまいります。
【記事担当：三島・袴田】

理事会だより

第11回 定例理事会 ~令和4年12月20日~

■決議事項 ■

- 1) 貸付金の申込み査定について
- 2) 組合員の出資口数の減少の承認について
- 3) 営農計画に係る審査方針・基準について
- 4) コンプライアンス規程並びにコンプライアンス・マニュアルの改訂について
- 5) 合併契約書の承認について

■報告事項 ■

- 1) 農産物出荷状況等について
- 2) 定期監査報告（第3四半期）について
- 3) 内部監査結果報告（第3四半期）について
- 4) 地区別懇談会の開催について
- 5) 今後の行事予定について
- 6) 令和3年度産共計米穀概算金の返戻について
- 7) 米麦乾燥調製貯蔵施設に係る開発行為申請設計者との協議経過について

■協議事項 ■

- 1) JA経営基盤強化について

女性部 太極舞研修会でリフレッシュ



たいきょくまい 太極舞とは

太極拳、中国舞踊、伝統武術などの要素を取り入れた有酸素運動。

激しい運動と違い、ゆっくりとした動きで（リンパの流れを促進）体の中からじっくりとあたため、それを長く保つことができる。続けることで体幹バランスを整え、免疫力も上がり健康維持に繋がると言われている。

5つのパート（五行要素）

太極舞では5つのパートを
金・水・木・火・土の順に踊ります

金：呼吸ウォームアップから体を温め、気血の巡りを良くし発散

水：低い強度の心肺ウォームアップ、体を和らげ潤し軟化させる

木：筋力トレーニングで筋肉を引き締め体幹バランスを整える

火：体内の熱や湿気を発散、脂肪燃焼作用

土：体力の衰えを補い緊張を緩和

太極舞は5つのパートの動きからできており、中國情緒溢れる音楽に合わせてゆっくりと同じ動きを繰り返すエクササイズで初心者でも難しくなく、中でも笑顔が溢れる様子でした。

太極舞は5つのパートの動きからできており、中國情緒溢れる音楽に合わせてゆっくりと同じ動きを繰り返すエクササイズで初心者でも難しくなく、中でも笑顔が溢れる様子でした。

太極舞は5つのパートの動きからできており、中國情緒溢れる音楽に合わせてゆっくりと同じ動きを繰り返すエクササイズで初心者でも難しくなく、中でも笑顔が溢れる様子でした。

太極舞は5つのパートの動きからできており、中國情緒溢れる音楽に合わせてゆっくりと同じ動きを繰り返すエクササイズで初心者でも難しくなく、中でも笑顔が溢れる様子でした。

広報担当者研修会で講師に抜擢いただきました





『かわいらしいお客様が来店☆』



花川小2年生が花畔支店を見学



11月10日、石狩市立花川小学校の2年生8名が見学学習に花畔支店を訪りました。今回は身近な所にある施設やその施設で働く方について学習を深める目的で行われた授業でした。

毎日通学路として花畔支店の前を通っているけれど、JAが何をしているところなのか知らない児童もたくさんいるようで、パンフレットをもとにJA全体の事業を説明すると「それのあとに行ったことがあるよ！」という嬉しい声も聞けました。また、花畔支店で行っている金融事業・共済事業についても興味津々で質問しながらお話を聞いていただき、JAの業務に理解を深めてくれたようです。

このような学習がJAや農業、食などに興味を持つてもらえるきっかけとなれば嬉しいです。

【記事担当：佐久間（様）】

